

REDACCIÓN
Calle de San Bartolomé, núm.º 32.
Teléfono n.º 6.
Precios de Abono
UN MES: EN ESPAÑA: : : 1'25
EXTRANJERO : : 2'25
Los manuscritos no publicados no se devuelven

LA ÚLTIMA HORA

PERIÓDICO DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO
EDICIÓN DE LA NOCHE

ADMINISTRACION
Plaza de Cort, números 14 y 16.
TELEGRAMAS: HORA - PALMA.
Anuncios, Reclamos y Comunicados
CENTRO DE ANUNCIOS
Plaza de Santa Eulalia, número 10
Número suelto : : 5 céntos.
Id. atrasado : : 10

Papel para cartas

Estuches con 50 cartas y 50 sobres, clases económicas á 3 y 4 reales caja.
Clases superiores
A 6, 8, 10, 12, 16 y 20 reales.
Librería de J. Tous.—P. de Cort, 14 y 16

Manual del Secretario de los Juzgados Municipales

Precio: 10 pesetas
Librería de J. Tous.—P. de Cort 14 y 16
Aranceles de Aduanas
Pesetas 1'25
Librería de J. Tous.—P. de Cort, 14 y 16

Globos aereostáticos

Fabricados en papel seda, clase superior,
A 1, 2, 3, 4, 5 y 6 pesetas.
Librería de J. Tous.—P. de Cort 14 y 16

Isleña Marítima

COMPANIA MALLORQUINA DE VAPORES
Servicio decenal directo de ida y vuelta entre
Palma—Sóller—Marsella
El acreditado vapor
CATALUÑA
Saldrá directamente para Marsella con escala en Sóller el 24 del corriente por la noche, admitiendo pasajeros y carga para dicho punto.
Para informes y despacho, Oficinas de la Isleña Marítima, Palma, 26, Palma.

Colmado LA LONJA

(TERRENO)
A los veraneantes del Terreno, Corp Mari, Porto-pi y Bonanova.
En el Colmado LA LONJA, del Terreno encontrareis toda clase de comestibles, del país y extranjeros, carnes de buey, cordero y gallina, frutas y verduras frescas al precio de la plaza de Palma, carbón de cok y encina.
Para mayor comodidad de las personas que compren en esta casa, mandando por la noche una lista del género que desean á la mañana del día siguiente será puesto en su domicilio.

Balance literario

La importantísima revista londinense *The Athenæum* tiene por costumbre dedicar gran parte de su primer número del mes de julio á una revista ó balance literario de los doce meses anteriores, que comprende la mayoría de los países continentales, á saber (por orden alfabético según la ortografía inglesa): Bélgica, Bohemia, Dinamarca, Francia, Alemania, Holanda, Hungría, Italia, Polonia, Rusia y España. En el presente año, este Balance comprende más de 20 páginas, á tres columnas de impresión maciza. De su lectura se desprenden algunas conclusiones generales que creo interesante hacer notar, por lo que en el tienen de instructivas y por la confirmación que traen de un hecho que suele admitirse en líneas generales, casi como una verdad de Pero Grullo, pero que muy pocos autores, hasta ahora, han profundizado ni tratado de comprobar concretamente, en cada uno de los órdenes de la vida. Este hecho es la unidad fundamental que existe en la historia de los pueblos europeos y que permite hablar, con propiedad completa, de una *Historia de Europa*, considerada esta parte del mundo como un sujeto colectivo por sobre la individualidad de los elementos nacionales que lo componen. Así lo ha visto, y en este sentido se ha inspirado, Stern, al escribir su *Geschichte Europas*, que abraza los años de 1815 á 1871. Pero lo mismo podría hacerse—y se hará algún día, sin duda, cuando los estudios de historia comparada se desarrollen en la medida que es de desear,—respecto de la historia general en la Edad Media y en la Antigua (y no sólo á través de la unidad romana) y, singularmente, respecto de cada una de las manifestaciones de la civilización: el derecho, las bellas artes, la industria, los movimientos de carácter social, etc.

Pero dejando estas observaciones de conjunto, volvamos á lo que dice el balance de *The Athenæum*. Conviene advertir, ante todo, que si bien entra en el plan de la revista inglesa que sus corresponsales resuman todo el movimiento bibliográfico de sus respectivos países, por lo común, aquéllos se limitan á la literatura *stricto sensu* descuidando ó indicando muy someramente otras manifestaciones literarias, en especial las que se refieren á las llamadas ciencias especiales (ó «morales y políticas», como dicen las Academias francesa y española), y desde luego, las relativas á los estudios de ciencias naturales, físicas químicas *et ejusdem farinae*. Tan sólo consigue buen lugar al lado de la «vaga y amena literatura», la bibliografía. Pero hay excepciones. Por lo regular, el publicista encargado de la parte rusa dedica bastante espacio á los libros de filo sofía, de economía y de alta política; de su país y por mi parte, no dejó de señalar, siempre que hay ocasión, las obras notables que respecto de aquellos asuntos se publican en España: sin lo cual no sería posible, las más de las veces, citar algunos de nuestros nombres más ilustres, v. gr., Giner de los Rios, Costa, Calderón, Dorado etc.

De todos modos, resulta que el balance de *The Athenæum* no comprende más que parte (considerable, sin duda) de la producción intelectual, de cada país y que, por tanto, las líneas generales que de los hechos aducidos se desprenden, participan de esa misma limitación.

Dicho esto, señalamos las notas comunes ó más frecuentes que resultan del examen comparativo de las once naciones mencionadas. Son estas notas: ausencia de obras magistrales, de esas que se imponen al público, que señalan un momento glorioso en una literatura y que se difunden rápidamente por el mundo culto; renacimiento de la novela y el drama ó, por lo menos, aumento notable en las producciones de estos géneros, después de un período de remisión muy acentuado en algunos países; interés, cada vez mayor, concedido á los libros de historia.

La primera nota está confirmada de un modo especial por los corresponsales de Bélgica, Bohemia, Dinamarca, Francia, Alemania y Hungría. El de Holanda afirma, por el contrario, la excelencia de los libros publicados por algunos de sus compatriotas, entre ellos el pintor y literato J. van Looy, y asegura que hace mucho tiempo «que no aparecían en su país obras tan vigorosas y sanas» como las que se registran en los últimos doce meses. Por su parte, el corresponsal ruso señala dos éxitos de primer orden: el de Gorki en su drama que los traductores franceses titulan *Le bas fond*, y el de Andréev en sus dos últimos cuentos.

La segunda nota está comprobada por los datos referentes á Bohemia, Dinamarca (en ésta, con la particularidad de renacer la novela histórica), Francia, Alemania, Holanda, Hungría y España. En cambio los de Italia acusan una preponderancia grandísima de los estudios de crítica é historia literaria, y los de Rusia, una tendencia fortísima hacia los asuntos religiosos y filosóficos. En Italia, el corresponsal indica el hecho curioso de ir en aumento la «influencia feminista» en la producción literaria, es decir, el número de escritoras, verdaderamente notables muchas de ellas. Alemania, cuya fuerza intelectual es grande en todos los órdenes, cuenta como hechos salientes: un nuevo drama de Hauptmann (desigual y de tésis mística), otro de A. Schnitzler y un tercero de Wildenbruch; pero confiesa el enorme influjo que aun ejerce sobre los escritores jóvenes la literatura francesa, con dominio del carácter psicológico en la novela.

La tercera nota es fácil advertirla en todas las naciones: pero sólo se fija en ella el corresponsal francés

También puede señalarse como nota común (por lo menos, muy general), lo que—en la manía de hacer frases—han llamado ya algunos «anarquismo literario», es decir, el rompimiento de los antiguos moldes de escuela y el aguzamiento de la personalidad literaria de cada escritor, sacrificando muchas veces á la originalidad otras cualidades artísticas y de buen gusto.

Por último, es curioso advertir que, á diferencia de otros años, en que los asuntos españoles han abundado en la literatura y en la historia, á penas si se pueden contar dos ó tres en el Balance de *The Athenæum*. El puesto de España lo ocupa, en la mayoría de los casos, Italia.

RAFAEL ALTAMIRA.

Nuestra información

Asuntos municipales

Ayer por la tarde, á son de tambor, se publicó el siguiente bando de la Alcaldía: «La junta local de reformas sociales en su última sesión acordó señalar un plazo de 15 días, contadores desde el siguiente al de la publicación de este Bando, para que todos los patronos, jefes, propietarios ó directores de cuantos talleres y fábricas existan establecidos en este Municipio procedan al exacto cumplimiento de la Ley de 30 Enero de 1900 sobre accidentes del trabajo y Reglamento para su aplicación de 23 de julio siguiente y demás disposiciones que rigen en la materia llamándoles de una manera especial la atención respecto á las defensas que deben rodear las máquinas para garantizar la seguridad personal de los obreros y transcurrido dicho plazo, los vocales de la junta antedicha practicarán las oportunas visitas de inspección domiciliaria para aplicar á los contraventores la penalidad que proceda.
Palma 21 de julio de 1903.—Antonio Planas.»

Mañana el Ayuntamiento celebrará sesión. Los asuntos que se hallan fijados en la orden del día, son los siguientes:
Acta de la sesión anterior.
Cuentas.
Asuntos que quedaron sobre la mesa.
Dictamen del síndico en el expediente de ausencia é ignorado paradero del padre del mozo Vicente Alemany Roca.

Varios permisos particulares en Palma y en el ensanche.
Acta de recepción provisional en las obras de alcantarillado, empedrado y colocación de una tubería de conducción de aguas potables en a calle de la Platería.
Dictamen de la Comisión de obras proponiendo pase á informe del regidor Síndico acerca de la reclamación de don Juan Matas, denunciando la permanencia de unas obras ejecutadas en la calle de Prunés (Soledad) en casa perteneciente á Bartolomé Frau.

Id. de la Comisión de caminos y paseos proponiendo sea devuelta á D. Juan Palmer contratista del aprovechamiento del arbolado de la Rambla, la fianza que constituyó en garantía de dicha subasta.

Esta mañana el señor Alcalde ha recibido orden del Gobernador quien á su vez la recibió del Ministerio de la Gobernación, de que se suspendieran por espacio de tres días los festejos públicos en señal de duelo por la muerte del Papa.

El alcalde ha ordenado que mañana no toque la banda municipal en el paseo del Borne.

Movimiento de personal en la «Isleña Marítima»

La junta de la *Isleña Marítima* ha celebrado sesión, y en ella acordó hacer el siguiente movimiento de personal.

El piloto del vapor *Cataluña* don Juan Amengual, ha pasado á ocupar igual cargo á bordo del *Bellver*, efectuando ayer el primer viaje.

Entre los maquinistas de los vapores, el movimiento es el siguiente:

D. Mateo Quetglas, primer maquinista del *Cataluña*, ha pasado á ocupar igual puesto á bordo del *Bellver*.

D. Julián Llinás, primer maquinista del *Isleño* pasa á ocupar igual puesto en el *Cataluña*.

D. Manuel Piña, segundo maquinista del *Bellver* ha pasado á ocupar la plaza á bordo del *Isleño*.

D. Bartolomé Vich, segundo maquinista del *Isleño* pasa á ocupar igual cargo á bordo del *Bellver*.

Carreras de caballos

Durante los días 11, 15 y 16 de Agosto próximo se celebrarán grandes carreras de caballos en el hipódromo de Son Masía.

El primer día se efectuarán cuatro carreras al trote y dos á escape, repartiéndose dicho día doce premios diez de ellos en metálico.

Este día será á las cuatro y media de la tarde y los demás á las diez de la mañana.

Se está ultimando el programa general para los tres días.

Los dueños de los caballos que deseen inscribir los mismos para tomar parte en

estas carreras, pueden dirigirse al café de D. Francisco Bordoy (Cuartera) donde se les atenderá y podrán ver los que hay inscritos ya, antes de terminado el programa.

El sorteo de Navidad

La Dirección general del Tesoro ha publicado y repartido los prospectos anunciadores del sorteo mayor del año. Los aficionados á la lotería se deleitan leyendo y repitiendo las cifras seductoras del *gordo* y premios inmediatos.

De 40.000 billetes constará dicho sorteo: 40.000 billetes, á 1.000 pesetas uno, á 100 pesetas el décimo. Los premios serán de cinco millones el primero, de tres millones el segundo, de dos millones el tercero y de un millón el cuarto. Además, un premio de 500.000 pesetas, otro de 250.000, tres de 100.000, tres de 90.000, cuatro de 80.000, seis de 70.000, ocho de 60.000, 10 de 50.000 y 1.556 de 5.000 pesetas cada uno. Las aproximaciones, las de siempre. En total, 2.000 premios y 3.999 reintegros. Y siendo 40 millones el importe de los billetes, resulta una diferencia de 12 millones á beneficio del Tesoro.

Taurófilas

El próximo sábado, festividad de San Jaime, en nuestra plaza de toros se celebrará una novillada, en la que actuarán como diestros varios aficionados de Palma.

Copiamos de un periódico del continente la siguiente noticia:

«En el vapor *Montevideo*, llegado ayer tarde, regresaron de México, Lolita Pretel y demás jóvenes que constituyen la cuadrilla de señoritas toreras.

Van para Barcelona. Desembarcaron en Cádiz, paseando en carruaje por la población, volviendo á embarcar por la tarde para continuar el viaje hasta el punto de destino.

Han trabajado 31 corridas, obteniendo, según nos dicen, una utilidad de 15.000 duros libres de todo gasto.»

Viaje extraordinario

Un telegrama de nuestro corresponsal en Mahón Sr. Orfila nos daba cuenta del viaje extraordinario que uno de los vapores de *La Marítima* de aquella capital, efectuará á Palma durante las ferias y fiestas.

En *El Bien Público* de Mahón encontramos los siguientes detalles de dicho viaje.

«Con motivo de las ferias y fiestas é inauguración de la Exposición regional, que han de tener lugar en la capital de la provincia el próximo mes de Agosto, la Junta de la Compañía de nuestros vapores *La Marítima*, ha acordado efectuar un viaje extraordinario recreativo con un cincuenta por ciento de rebaja en los actuales precios.

Los que deseen aprovechar dicho viaje de recreo á Palma directamente podrán efectuarlo embarcándose en este puerto el sábado 8 de Agosto ó los lunes 10 y 17; y por vía de Mahón y Ciudadela desembarcando en Alcudia los domingos 9 y 16.

El regreso podrán efectuarlo los excursionistas directamente á este puerto el domingo 9 á las doce de la noche y los martes 11 y 18; y por vía de Alcudia y Ciudadela el día 13.

En vista de las facilidades que la compañía de vapores ofrece al público de la isla, es de esperar que serán estas ventajas aprovechadas por muchos.

Pues, además del espectáculo que en la estación presente proporciona el mar tranquilo, podrán recrearse los excursionistas en contemplar las múltiples bellezas y atractivos de la Balear Mayor y su hermosa capital.»

Campesinos ibicencos

El *Correo de Ibiza* en su edición del día 18 del actual publica lo siguiente:

«A propósito de la Exposición y de las Ferias y Fiestas de Palma, un distinguido amigo nuestro ha vertido una idea que nos complacería ver realizada.

Consiste en que se trasladen á la capital de la provincia una ó varias parejas de campesinos de nuestra isla ataviados con sus lujos y típicos trajes, sin omitir desde luego, las ricas alhajas.

Que no caiga en saco roto la idea, es lo que deseamos, esperando que será

acogida con cariño por alguna familia acomodada de nuestra hermosa campiña.»

Estadística

Nacimientos
Lonja.—Día 20. Varones 2. Hembras 2.
Catedral.—Día 20. Varones 0. Hembras 1.
Hospital Provincial.—Movimiento de enfermos del día 21 de Julio de 1903.
Existencia de ayer 311. Entrados 4. Salidos 0. Fallecidos 0. Quedan 315.

Fiestas en La Puebla

En la villa de la Puebla los días 24, 25 y 26 del actual se celebrarán solemnes fiestas dedicadas á San Jaime.

El programa es como sigue:
Día 24, á las cinco de la tarde, se lidiarán novillos y por la noche á las nueve, verbena que amenizará una música, disparándose en los intermedios fuegos artificiales.

Día 25, á las once de la mañana carreras de hombres y caballerías, adjudicándose además de las «joyas» de costumbre, distintos premios. Por la tarde bailes populares y por la noche iluminaciones, repitiéndose los bailes.

Día 26, á las once de la mañana nuevas carreras como el primer día sin adjudicación de premios. Por la tarde bailes al estilo del país, continuando por la noche las iluminaciones del día anterior.

El crimen de la calle del Sindicato

Declaraciones
Antonio Balaguer, detenido por ser el asesino de Antonio Aranda, ayer prestó declaración ante el Sr. Juez de Instrucción.

Después fué encerrado nuevamente en Capuchinos é incomunicado.

Esta tarde ó mañana ingresará en la cárcel.

Hoy han ratificado su declaración ante el Sr. Juez varios sujetos que estaban en la calle del Sindicato cuando ocurrió el crimen y la ha prestado el padastro del asesinado.

Autopsia

Esta mañana en el cementerio los médicos D. Domingo Escafi y D. Eugenio Losada han practicado la autopsia á Antonio Aranda.

Le han apreciado nueve heridas en vez de tres como se había dicho que eran las que había recibido.

Las heridas se hallan en el cuello, espalda, bajo vientre y piernas.

Noticias varias

Según noticias que hoy hemos recogido el asesino en días anteriores dijo á un compañero enseñándole el cuchillo con que cometió el crimen «Ves este cuchillo, pues ha de servir para matar á Antonio Aranda».

Las personas que conocían á Balaguer y Aranda decían que el primero no tenía ningún resentimiento contra el segundo por lo cual no se explican el hecho.

Muchas de las personas con quienes hemos hablado nos han hecho un caluroso elogio de la víctima diciendo que era muy buen sujeto, de intachable conducta y poco amigo de pendencias.

Explosión de dos petardos

En la casa n.º 41, cuartel 2.º, del lugar de la Alquería, propiedad de Bernardo Sureda Aloy, de 58 años de edad, casado, fueron colocados por mano criminal dos petardos de dinamita, los cuales al explotar produjeron la rotura de varios vidrios y unas grietas en la pared, no ocasionando ninguna desgracia personal.

Como autores del atentado han sido detenidos los vecinos de Sta. Eugenia José y Bartolomé Biliboni Horrach, hermanos, de 30 y 33 años de edad, respectivamente.

Dichos sujetos hoy han sido conducidos á Palma y puestos á disposición del señor Juez de Instrucción.

Por orden de éste han ingresado en la cárcel.

En la Audiencia

Causa por lesiones

Vista de hoy

Sobre las diez y media de la mañana de hoy se ha constituido en la sala de lo civil de esta Audiencia Provincial, el Tribunal de Derecho presidido por el magistrado D. Manuel Mendo.

Ha ocupado el banquillo Felipe Compañy, acusado del delito de lesiones.

La causa procede del Juzgado de Instrucción de Palma.

Pianos Thomás Fils y Compañía

FONDEE EN 1840

—DIPLOMA D' HONNEUR Y GRAND MEDAILLE D' OR—

Son los que gozan hoy de más fama

Harmoniums Holzweissig

Conocidos por los mejores del mundo

Casa Manasero y Compañía

Se alquilan nuevos y usados.

El hecho

El hecho de autos ocurrió en la noche del 12 de Noviembre del año próximo pasado en la calle de la Soledad del pueblo de Santa María, en ocasión de entablarse entre el procesado y Antonio Capó (a) Garrigú fuerte reyerta en la que ambos contrincantes dispararon dos tiros de escopeta, quedando los proyectiles incrustados en la pared de la calle indicada.

El procesado

Tiene 28 años de edad. Niega rotundamente haber disparado tiro alguno y dice no tiene participación en el hecho que se le imputa.

Prueba testifical

La prueba testifical ha sido bastante extensa é interesante.

El perjudicado afirma que el Compañy, le disparó un tiro de escopeta, y le ha declarado único autor del hecho.

A las demás preguntas que le dirigen ambas partes contesta negativamente.

Las declaraciones de los testigos que han desfilado ante el tribunal, han redundado en pro del procesado, coincidiendo en que el perjudicado es hombre de carácter agresivo y dominador.

Entre otras merec citarse la declaración prestada por el testigo Francisco Lladó, el cual afirma que el perjudicado le acometió en cierta ocasión, hiriéndole con arma blanca en la cabeza.

Fue procesado y condenado a varios días de prisión correccional.

Pedro Crespi, declara que el perjudicado con la investidura de guardia jurado del pueblo de Santa María, cometía arbitrariedades, y confirma su carácter pendeñero.

Durante el transcurso de la prueba testifical se han efectuado diferentes careos, entre el perjudicado y varios testigos en los cuales no han podido aclararse las contradicciones surgidas.

Informes

El ministerio público señor Astray, hace historia del hecho declarando al procesado autor del delito de disparo de arma de fuego para el cual pide se le someta á un año, ocho meses y un día de presidio correccional y al pago de las costas y accesorias.

La defensa (D. Gerónimo Pou) ha pedido la absolución.

El juicio se ha declarado concluso para sentencia.

Religiosas

Saptoral

Para hoy.—Santas María Magdalena y San Teófilo.

Para mañana.—Santos Apolinario y Liborio.

Cuarenta Horas

Concluyen en Santa Magdalena.

A las seis exposición á las diez misa mayor.

Al anochecer continuación de la novena de la Beata, procesión, Te-Deum y reserva.

La fiesta de hoy

La iglesia católica hoy celebra fiesta dedicada á Santa María Magdalena penitente.

Por este motivo en la iglesia del convento de Santa Magdalena se han verificado solemnes cultos en honor de aquella santa.

A las diez se ha celebrado los oficios divinos en los cuales he ensalzado las glorias de la Santa penitente el P. Miguel Rosselló, de los Sagrados Corazones.

Los fieles que han asistido por la mañana y tarde á la citada iglesia han sido en gran número.

Notas del Carnet

De viaje

En el vapor correo Balear llegado esta mañana de Barcelona ha conducido entre otros á los siguientes pasajeros:

D. José Juan, D. Arcadio Comprodon D. Francisco Vanrell, D. Luis Verdura, y señora, D. Gerónimo Rius é hija, doña Magdalena Riera, Don Santiago Serra, D. Pablo Munié, D. Modesto Coll, don Pablo Castañé, D. Jaime Homs, D. Jaime Rebasa, D. Miguel Obrador y señora, D. Gabriel y D. Antonio Bauza, D. Jaime Alemany, D. Bartolomé Pujol, don José Lladoner, D. Mateo Roig, D. Gabriel Fiol, D. Federico Pinillos, y familia, Doña Juana y doña Adelina Moll, y D. Francisco Quetglas.

En el mismo vapor ha venido el senador del reino D. Gerónimo Rius.

También ha venido custodia por una areja de la guardia civil, el preso Ga-

bríel Reus, que viene destinado á la penitenciaria de Mahón.

En el vapor correo Isleño han salido esta mañana para Valencia los siguientes pasajeros: D. Gabriel Borrás, D. Lorenzo y D. Sebastián Roses, D. Antonio Benuasar, D. Antonio García, D. José Bounin, D. Honorato Berga, D. Joaquin Bernau, D. Miguel Aguiló, D. Bernardino Bestard, D. Antonio Arias, D. Mariano Asenjo, D. Bartolomé Rubio, y D. José Obrador.

Escolares

Por el ministerio de Instrucción Pública ha sido nombrada maestra de la escuela pública de Andraig D.ª Magdalena Lladó.

Permuta

Se ha concedido permuta á los catedráticos de los institutos de Sevilla y Palma de Mallorca, D. Sebastián Font y D. Agustín Catalán.

Ascenso

Se ha concedido ascenso de quinquenio á D. Bonifacio Inígneu, catedrático del Instituto de Mahón.

Exámenes

Creemos de interés publicar los siguientes edictos fijados en la Secretaría del Instituto Balear.

«En virtud de lo dispuesto en el Reglamento de Institutos de 29 de Septiembre de 1901, el próximo mes de Septiembre tendrán lugar los exámenes de ingreso en la forma prevenida por el Real decreto de 10 de Mayo de 1901.

Los aspirantes á dichos exámenes deberán solicitarlo desde el 15 al 31 de Agosto próximo, en instancia escrita de su puño y letra, acompañada de la partida de nacimiento, certificado de estar revacuados, un volante del alcalde de barrio acreditando que el interesado tiene su domicilio legal ó académico dentro del territorio correspondiente al Instituto, y la cédula personal del cabeza de familia ó el testimonio de persona conocida.

Satisfarán, además, cinco pesetas en concepto de derechos de examen y 250 por derechos de expediente.

Para el ingreso en los estudios generales de Bachillerato se exige la edad de 10 años, para el en la carrera del Magisterio, la de 15 años, y para los estudios de Comercio, Agricultura é Industria, la de 14 años.»

«En cumplimiento de las disposiciones vigentes, los que deseen dar validez académica á los estudios hechos fuera de los Institutos oficiales, deberán solicitarlo dentro de la segunda quincena de Agosto próximo, presentando en esta Secretaría, de 10 á 12, la correspondiente instancia dirigida al Ilmo. señor Director de este Establecimiento, extendida y firmada por el interesado, en que se haga constar las asignaturas de que pretenden ser examinados.

Los aspirantes, además de exhibir su cédula personal, pagarán por asignatura 6 pesetas en papel de pagos al Estado y además 450 ptas. por derechos de examen y expediente y 3 timbres móviles de á 10 céntimos.

Los alumnos que aspiren á examinarse en asignaturas de los estudios del Magisterio, Agricultura, Industria y Comercio satisfarán la mitad de los derechos de matrícula y académicos; ó sea por cada asignatura tres pesetas en papel de pagos al Estado, una en metálico por derechos de examen y 250 ptas. por derechos de expediente.

Los de Náutica satisfarán 1050 ptas. en metálico por asignatura á saber: 4 por la matrícula, 2 por derechos académicos, 2 por derechos de examen y 250 por derechos de expediente.»

Marítimas

Entradas

Sobre las siete y media ha llegado procedente de Barcelona el vapor Balear.

Con procedencia de Andraig y Sóller llegaron ayer tarde á nuestro puerto, el pailebot Margarita y el laud San José respectivamente.

—A las dos y media ha llegado el vapor francés Bastiais procedente de Argel.

Salidas

Para Ibiza y Valencia se ha hecho á la mar, á las nueve de la mañana de hoy el vapor Isleño.

El vapor Bastiais ha salido al oscurecer para Marsella.

Otras noticias

Han tenido lugar en esta Comandancia de Marina los exámenes para cubrir la plaza de patron de la falua de carabineros.

—El vapor Menorguín fletado por el Orient Club de Leipzig (Alemania) que llegó felizmente á Corfú el día 16, se ha hecho de nuevo á la mar prosiguiendo su expedición con buen éxito.

Telegramas recibidos en esta comandancia de Marina:

Sóller 22 á las 8'30.

Viento fresco del N. E. mar rizada cielo despejado.

Andraitx 22 á las 9

Cielo despejado, viento N. mar llana y horizonte claro.

Alcudia 22 á las 9'16.

Viento calma, mar llana, cielo despejado.

Ibiza 22 á las 9.

Viento al Norte, mar llana, cielo claro 767'26.

Mahórt 22 á las 9'30.

Barómetro 759 E. N. E. galeno rizada acelajado y neblinoso.

Comerciales

Valores locales

Día 22 de Julio de 1903

	Dinero
Crédito Balear	99'00
Fomento Agrícola	106'00
Ferro-carriles de Mallorca	47'00
Alumbrado por Gas	76'00
Idem La Económica	13'00
Salinera Española	160'00
Id. id. Obligaciones 6 p 5	104'00
Id. id. id. 5 p 5	101'00
Cambio Mallorca	00'00
Bonos Municipales	41'00
Iseña Marítima	53'00
Banco de Préstamos	8'00

Valores públicos

Oficial del día 21 á las 16

4 por 100 interior contado	78'20
5 por 100 amortizable	98'30
Tabacos	438'03
Francos	36'15

Barcelona (Bolsa) día 21 á las 16

4 por 100 interior fin de mes	77'15
5 por 100 amortizable	98'50
Nortes	59'10
Alicantes	73'40
Francos	35'75
Exterior de París	91'12

Barcelona (Bolsin) día 21 á las 18

4 por 100 interior fin de mes	78'16
5 por 100 amortizable	98'30
Nortes	58'45
Alicantes	93'55
Orenses	33'80
Coloniales	65'75
Francos	36'10
Exterior de París	91'7

Barcelona (Bolsin) día 22 á las 10

4 por 100 interior fin de mes	7'20
Nortes	58'70
Alicantes	93'75
Francos	36'15

Ferias y Fiestas

La Constancia Musical ha organizado un festival que se celebrará en la plaza de Toros en la tarde del día 10, con la cooperación de la Banda municipal y de los orfeones de La Protectora y Republicano.

El programa de dicho festival es como sigue.

Primera parte

1.º «Patria!!!» Gran Overture del maestro Bizet, por la orquesta.

2.º «Salut els Cantors» del maestro Tomás, por los orfeones.

3.º «Flors de Maig» del id. Clavé, por los orfeones.

4.º «Gloria á España» Gran cantata del maestro Clavé, por los orfeones con acompañamiento de Orquesta y Banda.

Segunda parte

1.º «Gran Marcha» de las Antorchas numero 3; del maestro Meyerber, por la Orquesta.

2.º «Le Maquinista», del maestro Clavé, por los orfeones con acompañamiento de Orquesta y Banda.

3.º «Marina» del maestro Mendelsoon, por los orfeones.

4.º «Las Galas de Cinca» Gran Jota del maestro Clavé, por los orfeones, Orquesta y Banda.

La orquesta será dirigida por don Miguel Serra, los coros con orquesta y banda por D. Pablo Coll y los coros á voces solas por D. Francisco Real.

Los orfeones que tomarán parte en este festival se compodarán de 150 artistas, la orquesta de 70 profesores y además la «Banda Municipal.»

Esta noche se reunirá la Comisión Ciclista, del festival que ha de celebrarse en el paseo de la Rambla.

El proyecto del programa, que esta comisión presentó á la Comisión de Ferias y Fiestas consta de cuatro números.

Primero. Concurso de bicicletas adornadas, con un primer premio desentencinico pesetas, un segundo de 60 pesetas, tres tercetos de 20 pesetas y dos cuartos de 10 pesetas.

Segundo. Carreras de cintas, bordadas por señoritas.

Tercero. Cotillón ciclista con un premio consistente en una banda para el vencedor en una de las figuras.

Cuarto. Retreta ciclista, que recorrerá los paseos del Borne, Rambla, Mercado y calle de la Unión.

Esta noche definitivamente se aprobará

el programa oficial de dicha fiesta, que daremos á conocer á nuestros lectores.

Esta fiesta se celebrará por la noche, en el centro del paseo de la Rambla. Como este estará profusamente iluminado por electricidad, es indudable que la fiesta resultará de un efecto sorprendente.

Sabemos que existen buen número de ciclistas que piensan concurrir al concurso de bicicletas adornadas, número nuevo en Palma, lo mismo que el cotillón ciclista.

El cotillón, consiste en efecto r figuras en bicicleta; como quiera que la Rambla no tiene las dimensiones de anchura que el caso requiere no podrán efectuarse las figuras completas del cotillón; procurárase, empero, sacar todo el partido posible para que el público pueda saborear una de las novedades ciclistas que en el extranjero están en boga en los centros aristocráticos.

Una de las figuras, la última consistirá, en una carrera de lentitud. En la meta esperará el Jurado con la reina de la fiesta ciclista a que se nombre. Así que vayan llegando los ciclistas se colocarán á la derecha é izquierda de ésta. El último ciclista en llegar, que será el vencedor, será recibido por la reina de la fiesta, quien ofrecerá su mano al sportman para desmontarse, entregándole una banda artísticamente bordada.

Al cotillón podrán tomar parte todos los ciclistas. Debe hacerse presente que no existe dificultad alguna para tomar parte en este número, puesto que los ciclistas deben limitarse á efectuar los movimientos de evolución que efectúe el jefe del cotillón que será D. Gaspar Font, ve terano en el ciclismo y quien procurará que las figuras resulten fáciles de ejecución ya que han de efectuarse sin ensayo alguno.

El arco que se está levantando en el paseo del Borne ya está muy adelantado.

También trabajábase con actividad en las casetas que se construyen en el Real de la Feria.

Dada la mucha aglomeración de viajeros que con motivo de las Ferias y Fiestas pasarán á Palma, fuera conveniente que el Ayuntamiento tuviera muy presente la cuestión de alojamientos, pues tenemos que muchos queden sin él.

Sabemos que por el Alcalde se suplicó que los que tuvieran cuartos por alquilar lo pusieran en conocimiento de la Alcaldía; no sabemos el número de los inscritos en la lista, pero deducimos que son escasos.

Para que no surjan conflictos con motivo de los alojamientos, sería muy conveniente que se nombrase una comisión especial de señores concejales que se cuidaran de que los viajeros no pasen la noche al aire libre.

Estas comisiones existen en todos los puntos donde se celebran ferias.

El Alcalde ha remitido á todos los que poseen coche y caballerías la siguiente carta:

Muy señor mio y de mi mayor consideración: uno de los más importantes números que constituyen el programa de las Ferias y Fiestas que han de celebrarse en esta capital el próximo venidero Agosto es, sin duda, el Coso Blanco, si á dicho acto prestan su decidida cooperación el mayor número de personas que poseen carruaje. De esta fiesta podrá V. formarse cargo por el impreso que se acompaña. Tengo especial gusto en participarle que para la mejor organización de dicho festejo, la Comisión de Ferias y Fiestas dispuso la venida del pintor valenciano señor Sigüenza, quien se halla en ésta, á objeto de facilitar gustoso y gratuitamente todos los días de diez de la mañana hasta la una de la tarde y de ocho á diez noche en el Ayuntamiento cuantos detalles y dibujos deseen para el adorno de sus carruajes, los dueños de éstos que deseen concurrir á tan hermoso acto.

En espera de que hará usted cuanto esté de su parte para prestar su valiosa cooperación á la mayor esplendidez de dicho acto, se reitera á sus órdenes su at.º y afmo. S. S. q. b. s. m. Antonio Pladas.

Palma 21 Julio de 1903.

El Ayuntamiento acordó que el anuncio del Certamen Literario se publicara en mallorquín y en castellano.

Hoy el Sr. Alcalde en atento B. L. Manos nos suplica lo publiquemos en castellano ya que oportunamente lo hicimos en mallorquín, y nosotros accedemos gustosos á la súplica del Sr. Planas.

Esta mañana el gremio de Ebanistas ha entregado al Sr. Alcalde 37'80 pesetas para las Ferias y Fiestas.

Las conferencias que se han de dar en el Teatro Lírico estarán á cargo de don Juan Rosselló, D. Miguel S. Olíver y don Bernardo Riera.

Se ignoran detalles.

En los claustros de la Catedral se han fijado dos edictos del obispado de Cádiz, uno convocando á oposiciones para una plaza de salmista vacante en aquella Catedral, y otro anunciando vacante la canongía magistral en la Santa Iglesia Prioral de las Ordenes Militares, en Ciudad Real.

Pueden presentarse las solicitudes hasta los días 14 de Agosto y 7 de Septiembre respectivamente.

El Noticiero Universal de Barcelona en su edición del día 20 publica el siguiente telegrama:

«Telegrafian de Sevilla que se asegura que ha naufragado el vapor trasatlántico Cataluña, que salió de Canarias el día 17 para Cádiz.

Se ignoran detalles.»

En los claustros de la Catedral se han fijado dos edictos del obispado de Cádiz, uno convocando á oposiciones para una plaza de salmista vacante en aquella Catedral, y otro anunciando vacante la canongía magistral en la Santa Iglesia Prioral de las Ordenes Militares, en Ciudad Real.

Pueden presentarse las solicitudes hasta los días 14 de Agosto y 7 de Septiembre respectivamente.

El programa oficial de dicha fiesta, que daremos á conocer á nuestros lectores.

Esta fiesta se celebrará por la noche, en el centro del paseo de la Rambla. Como este estará profusamente iluminado por electricidad, es indudable que la fiesta resultará de un efecto sorprendente.

Sabemos que existen buen número de ciclistas que piensan concurrir al concurso de bicicletas adornadas, número nuevo en Palma, lo mismo que el cotillón ciclista.

El cotillón, consiste en efecto r figuras en bicicleta; como quiera que la Rambla no tiene las dimensiones de anchura que el caso requiere no podrán efectuarse las figuras completas del cotillón; procurárase, empero, sacar todo el partido posible para que el público pueda saborear una de las novedades ciclistas que en el extranjero están en boga en los centros aristocráticos.

municipales de Andraig correspondientes al año económico de 1898 á 99.

Se aprobaron los pliegos de reparos motivados por el examen de las cuentas de fondos municipales de Sansellas correspondientes al ejercicio de 1897 á 98 y de las de Marratxí respectivas al de 1898 á 99.

Se acordó encargar al arquitecto de provincia que reforme el proyecto de canalización de las aguas de El Rafal para conducirles á la barriada del puerto en la forma que tiene acordado el Ayuntamiento de Sóller.

Se acordó admitir en el departamento de dementes del Hospital á algunos sujetos y en la Inclusa, para su lactancia, á unos niños gemelos.

El Sr. Vicepresidente dijo que debía darse cuenta del expediente promovido por un recurso interpuesto por D. Fernando Truyols y D. Gabriel Fuster en concepto de director el uno y presidente el otro del Sindicato de Riegos de la Huerta de Palma y Baster, contra el acuerdo adoptado por el Ayuntamiento de Palma referente á la expropiación de los manantiales denominados de la fuente de la Villa y den Baster y que siendo pariente dentro del cuarto grado de afinidad de unos de los partícipes de dichas aguas, se consideraba en el deber de abstenerse de conocer en este asunto y retirarse del salón.

Igual manifestación hizo D. Gregorio Vicens por propietario de una finca que tiene derecho á percibir aguas de la fuente de la Villa.

Después de haberse retirado del salón los Sres. Barceló y Vicens y de haber ocupado la presidencia el vocal de más edad Sr. Llobera, se dió cuenta del expediente antes mencionado; se acordó por unanimidad que la Comisión entienda que para proponer la resolución que en definitiva proceda es indispensable subsanar una omisión que se ha notado en el expediente devolviendo este al alcalde de Palma para que amplie su informe exponiendo los argumentos y antecedentes que dejó de consignar en el que emitió con fecha 14 de abril último.

Se acordó el pago de varias cuentas y se levantó la sesión.

Las islas

MALLORCA

Alaró.—Ya se han colocado las banderas anunciadoras de la fiesta que los días 24, 25 y 26 del corriente se celebrará en honor de San Jaime.

El día 24, por la noche se cantarán completas en la iglesia parroquial.

El día 25 por la mañana se cantará un oficio mayor y en él pronunciará el sermón el Pbre. D. Luis Cortés.

Por la mañana habrá carreras de bicicletas con cintas y ramos.

Por la noche se cantarán completas en la iglesia y á las nueve se celebrará un baile á la que concurrirá una banda de música. Se soltarán fuegos artificiales en los intermedios.

El día 26, por la mañana, se cantará oficio mayor en la iglesia. El orador sagrado será el mismo del día anterior.

Por la tarde, carreras de niños, hombres y caballerías.

Por la noche, otra vez baile, fuegos artificiales y globos aerostáticos.

La música que dirige D. Antonio Guardiola tocará escogidas piezas.—C.

Esporas.—Los días 24, 25 y 26 del actual en el barrio «Vila Nova» se celebrará fiesta cívica religiosa en honor de la Beata Catalina Thomás.

El programa es el que publicamos á continuación.

Día 24, por la tarde se lidiará un novillo por algunos aficionados del barrio.

Por la noche después de solemnes completas, habrá cuecañas, se disparará un ramillete de fuegos artificiales y se soltarán algunos globos.

Día 25, á las diez oficio solemne con sermón panegírico de la Beata, que predicará D. Juan Negro Pbro.

Por la tarde carreras de hombres y por la noche espléndida iluminación á la veneciana y disparo de brillantes fuegos de pirotecnia, amenizándolo todo las dos bandas de música del pueblo.

Día 26, á las seis de la tarde se dará principio al baile al estilo del país.—C.

Gacetillas

El Noticiero Universal de Barcelona en su edición del día 20 publica el siguiente telegrama:

«Telegrafian de Sevilla que se asegura que ha naufragado el vapor trasatlántico Cataluña, que salió de Canarias el día 17 para Cádiz.

Hoy ha salido para Valencia y Barcelona, el empresario del Teatro Lírico, don José Ribas.

El objeto de su viaje es para ultimar el contrato con los artistas que han de trabajar en dicho teatro durante las ferias y fiestas.

El domingo por la tarde de 6 á 7 se perdió un reloj de oro esmaltado, con varios diamantes, desde la plaza de Santa Eulalia hasta «Son Llatse Vey».

La persona que lo tenga en su poder podrá devolverlo en la farmacia de la señora viuda de Obrador, calle de Fideos, donde se gratificará el hallazgo.

Ha sido nombrado catedrático de Historia en el Seminario Conciliar D. Mateo Gelabert que lo era de Teología, viniendo á ocupar esta cátedra D. Juan Garau que desempeñaba la de Cánones.

Se halla vacante una secretaría de Sala en la Audiencia de Granada.

En el último mercado celebrado en la plaza de Barcelona, el almendrón de Mallorca se ha cotizado á 90 pesetas los 41'60 kilos.

Parte de los obreros albañiles que cumplen la jornada de 9 horas efectúan coacciones contra los que trabajan más tiempo que el indicado.

Desde el primer alboroto ocurrido en unas obras de los Hostales se han sucedido otros varios, algunos de ellos muy recientes.

El domingo llegó á Barcelona, á bordo del Montevideo y procedente de Veracruz la cuadrilla de señoritas toreras.

Ha sido puesto á disposición del Juzgado de este partido un sujeto vecino de Algaida presunto autor de un hurto.

Para la subasta de obras del faro de Pollensa, se han presentado dos pliegos solicitando la adjudicación.

La subasta se verificará en Madrid el día 28 del actual.

El Sr. Gobernador civil presentó su dimisión pero recibió un telegrama del Ministro de la Gobernación en el cual le suplicaba continuase al mando de la provincia á lo que ha accedido nuestra primera autoridad civil.

La guardia civil de Manacor ha denunciado á dos sujetos por infracción de la Ley de caza.

La de Son Servera ha denunciado á otro sujeto por pastoreo abusivo.

El día 31 del corriente mes tendrá lugar la demarcación de la mina titulada Comas, sita en el término municipal de Manacor.

Por la capitania General de Aragón se requiere al soldado Francisco Jaume Far, natural de Buñola.

Por el Gobernador militar de esta plaza, se llama á los excedentes de cupo Jaime Vallés Bestard y Bartolomé Tomás Alemany.

Para su publicación en el B. O. el Alcalde de Pollensa ha remitido al Gobierno civil el extracto de los acuerdos tomados por la Corporación que aquel preside durante el 2.º trimestre del actual año.

El día 27 del actual á las diez tendrá lugar en la planta baja de la Delegación de Hacienda, la venta en pública subasta de un carro, mulo y guarniciones apesadas con tabaco de contrabando justipreciado en junto en 216 pesetas.

Cognac Prunier.—Representante F. Salom.

Cristalería Económica.—Fideos, 4.

Tómese después de cada comida una copita del Licor Carmelitano.

Vino Clarete.—La Viña, Unión, 53.

Recomendamos á las personas que les moleste el vello prueben el Depilatorio Venus.

Vino clarete á 0'50 litro.—LA ORIENTAL plaza Cuartera, 53.

Querer es poder.—Y el que quiera se puede curar pagando después de curado. Curación de cualquier mal venéreo ó sífilítico. Para detalles léase en 4.ª página «Milagrosos conitos ó inyección anti-venéreas y Roob antisifilítico» Costanzi.

La plaga de las moscas se evita con el uso del papel Tanglefoot. 20 céntimos la doble hoja. Droguería de Alejo Corbella.

Las canas prematuras envejecen, la calvicie afea; el Petróleo Sañón para el cabello, hermosa y rejuvenece.

QUIEN QUIERA VESTIR BIEN, á precios económicos. Sírvase en la Sastrería Almacenes Montaner, Sindicato 2 á 10.

Café Restaurant Lírico

Programa del concierto vocal que se dará esta noche.

1.º Sonata, Beethoven.—2.º Barbero (La Calumnia), Sr. Piña.—3.º Che cosa é Dio, señor Fernández.—4.º Fátima, Marqués.—5.º Canzoncina popolare, Schumann, Sr. Fernández.—6.º Pip, Pap, señor Piña.

Por telégrafo

(PROHIBIDA LA REPRODUCCION)

Nombramiento de personal

Madrid 21 á las 23'15.

Se considera como seguro el nombramiento del señor Sánchez Guerra para el cargo de gobernador del Banco de España; y al marqués de Pidal para el de gobernador del Banco Hipotecario.

La fiscalía del Tribunal Supremo se ha ofrecido al señor Lacierva.

Al Sr. Domínguez Pascual se le ofrecerá el cargo de gobernador de Madrid pero se dice que no aceptará.

Para la subsecretaría de Gobernación se indica al señor Albay Marín de Barceña; para la dirección de Obras Públicas á D. Julio Burell y para la subsecretaría del ministerio de Agricultura al señor Prado Palacio.

Recepción.—Telegrama de «La Patrie», Madrid 22 á las 1'30.

En el Ministerio de Estado se ha celebrado recepción diplomática.

Se ha comentado un telegrama que publica La Patrie en el cual se supone que S. M. el Rey Alfonso XIII está dispuesto á presenciar las maniobras que efectuará la escuadra francesa en el Norte.

Accidente desgraciado

Madrid 21 á las 23'15.

El automóvil propiedad del marqués de Tovar que salió de Madrid

para San Sebastián encontráronse en la carretera una manada de toros los cuales embistieron al vehículo destruyéndole, pisoteando además al marqués de Tovar y al chauffeur.

Manifiesto de los republicanos

Madrid 21 á las 23'15.

Los diputados republicanos han acordado publicar un manifiesto para protestar de la clausura de las Cortes sin antes aprobar el cupo de las fuerzas de mar y tierra.

Blasco Ibañez aclamado

Madrid 21 á las 23'15.

El diputado republicano señor Blasco Ibañez ha llegado á Valencia.

Numerosos partidarios suyos organizaron una manifestación entusiasta.

El señor Blasco Ibañez habló desde el balcón de su casa anunciando á los manifestantes el futuro triunfo de la República.

La subsecretaria de la presidencia.—Silvela no se retira.

Madrid 21 á las 23'45.

Se ha ofrecido el cargo de subsecretario de la presidencia del Consejo al diputado D. Santiago Alba.

La Epoca niega que el señor Silvela se retire á la vida privada.

Riña sangrienta

Madrid 21 á las 23'45.

Por motivo de antiguos resentimientos de su oficio han reñido tres vendedores ambulantes en la plaza de la Cebada.

De la riña han resultado: un muerto, otro herido y otro que se halla en estado gravísimo.

Inauguración

Madrid 22 á las 9'30.

Alicante.—La inauguración de las obras del puerto ha resultado brillante.

Se han remitido telegramas á los señores Gasset y Canalejas, iniciadores de dichas obras.

Reina gran entusiasmo. Vapor español incendiado.—Carencia de noticias.

Madrid 22 á las 9'30.

Coruña.—Se ha declarado fuego á bordo del vapor español Juan Cunningham.

Faltan detalles.

Funcionan numerosas bombas. Hay carencia absoluta de noticias.

Opinión de un diario inglés

Madrid 22 á las 10'45.

Londres.—El Morning Post dice que la elección del señor Villaverde para la presidencia del Consejo es un suceso que promete mucho para España, por ser el señor Villaverde el único hombre que después de la guerra personifica la política de las reformas fiscales.

El Sultán á Tazza

Madrid 22 á las 10'45.

Tánger.—Cartas procedentes de

Fez dicen que esta mañana marchará el Sultán á Tazza.

Los imperiales, según dichas cartas, han incendiado un pueblo rebelde, habiendo huído los habitantes.

Noticia desmentida

Madrid 22 á las 10'45.

El Globo dice que el manifiesto que acordó ayer la minoría republicana indicará que los reclutas no tienen obligación de presentarse en filas cuando se les llame.

El Liberal lo desmiente.

Ciudad tomada

Madrid 22 á las 10'15.

Un despacho de la ciudad de Bolívar dice que las tropas del gobierno se han apoderado de dicha ciudad, después de tres días de combate.

Los muertos pasan de mil.

La muerte del Papa

Franquicia á cardenales

Madrid 21 á las 23'15.

El Gobierno italiano ha concedido la franquicia en las aduanas á todos los cardenales extranjeros, que pasen á Roma; ha puesto á su disposición un departamento reservado en todos los trenes.

El pabellón nacional ondea á media asta en todos los edificios.

Para Roma.—El cardenal Sancha

Madrid 21 á las 23'15.

El arzobispo de Valencia ha marchado á Roma.

El obispo de Barcelona también está dispuesto para partir.

El cardenal Sancha llegó hoy á Madrid procedente de Roma con objeto de conferencias con el Gobierno.

Pésame.—El testamento

Madrid 22 á las 2'15.

Roma.—Los cardenales han recibido á los embajadores que pasan al Vaticano para darles el pésame.

El cardenal camarlengo Oreglia abrió anoche el testamento del Papa.

En la reunión de ayer mañana por los cardenales fueron rotos el anillo del Pescador, los sellos y las bulas.

El cardenal Oreglia castigará severamente á los culpables de los actos indicados y cometidos en la cámara pontificia durante la agonia del Papa.

Embalsamamiento del Papa

Madrid 22 á las 10'15.

Roma.—El doctor Lapponi y los cuatro médicos del Vaticano, ayer á las cinco de la tarde procedieron á embalsamar el cuerpo del Papa.

La operación duró varias horas, y después de terminada los médicos vistieron al papa los hábitos sacerdotales.

El Papa parece dormir tranquilamente.

Hoy se trasportará el cadáver á la basílica del Vaticano en donde

permanecerá expuesto durante dos días.

Comentarios.—Candidatos

Madrid 22 á las 10'45.

Roma.—Es objeto de animados comentarios el hecho de que el camarlengo monseñor Oreglia invitase al cardenal Rampolla á permanecer en el Vaticano.

Adquiere mucha consistencia la candidatura del cardenal di Pietro.

El Cardenal Merry del Val

Madrid 22 á las 10'45.

Roma.—El Director del Museo Pontifical ha sacado la mascarilla del Papa.

La congregación de cardenales ha elegido á monseñor Merry del Val secretario de la sagrada congregación Consistorial.

Firmas.—Luto.—Funciones suspendidas. Cardenales españoles.

Madrid 22 á las 13'15.

Todos los diplomáticos han puesto sus firmas en las listas colocadas en el palacio de la Nunciatura por la muerte del Papa León XIII.

Se halla cerrado el palacio episcopal; muchas casas particulares tienen media puerta cerrada; los templos están concurridísimos; los teatros han suspendido las funciones que tenían anunciadas.

Todas estas manifestaciones son en señal de luto por el fallecimiento de S. S.

Al Cónclave concurrirán todos los cardenales de España.

La bolsa de hoy

Madrid 22 á las 16.

(URGENTE)

La bolsa ha cerrado á las cuatro de la tarde con el siguiente movimiento:

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes Interior contado (77'95), Interior fin de mes (78'02), Amorizable 5 por 100 (98'00), Banco de España (475'00), Compañía de Tabacos (436'50), Francos (36'60), Libras (00'00), Exterior de París (90'90).

FABRA

5 á 20 pesetas se ganan al día vendiendo á los conoci los artículos útiles é indispensables á toda familia. Escribir bajo H. 3341. B á Haasenstein y Nogler, Bna.

Venta de calzado

Casa extranjera de importancia desea la representación de una ó varias fábricas de calzado de todas clases.

Puede garantizar negocio importante sin riesgo. Dirigirse á E. LASSBERG.

Málaga, 18, 20, Calle Nueva

Venta de fincas

Una de 1.060 duros de renta y otras de 800, 600, 500 y 300 duros.

Otras para quintas de 200, 150 y 120 duros de renta, cerca de Palma.

Casas y pisos en Palma y suburbios. Para la adquisición dirigirse á

M. Bernal y C.ª Comisionistas

CALLE DE RUBI, 20, PALMA

(293)

(292)

(296)

(289)

—¿Con qué objeto?

—Con el de calmar su inquietud.

Catalina dirigió á todos aquellos hombres una mirada profunda y terrible.

—¡Cuidado con lo que hacéis! repitió.

El jinete mudo se encogió de hombros.

—¿Escribir al rey?

—Lo que yo os dicte.

Catalina se levantó y dijo con arrogante desdén:

—Mucho os equivocáis si os figuráis que voy á ceder á vuestras amenazas.

—¿Conque Vuestra Majestad rehusa?

—Ciertamente.

—Pues hace mal Vuestra Majestad...

El jinete mudo se inclinó entonces al oído del anciano que parecía ser el castellano; y murmuró algunas palabras que la reina madre no pudo oír. El anciano aprobó con un signo de cabeza, y luego dió tres golpes en el entarimado con el tacón de su bota de montar. Casi al punto aparecieron en el umbral del salón dos robustas campesinas con los brazos remangados y el rostro ennegrecido.

—Señora, prosiguió el jinete, somos caballeros y nos repugnaría mucho usar de violencia con Vuestra Majestad; pero esas jóvenes van á suplicaros.

habían sido aubiertos con un velo, á fin de que no pudieran distinguirse sus emblemas.

—Se conoce que esta gente sabe tomar sus precauciones, dijo para sí la reina.

En medio de la sala habían preparado una mesa sobre la cual había pergamino, plumas y tinta. Delante de la misma mesa veíase un solo sillón. Al atravesar el espacio que mediaba entre la puerta de la entrada y la mesa, Catalina que todo lo observaba, hizo una reflexión muy juiciosa, esto es, que si el jinete que le hablaba, y cuya voz desconocida enteramente, no era el jefe de la partida, y lo era al contrario el que sólo hablaba por señas, éste último debía ser seguramente conocido suyo.

—Teme que le conozca por la voz, se dijo.

El jinete que hablaba le dijo:

—Señora, tened á bien sentaros en ese sillón.

—¿Para qué están aquí este papel y estas plumas? preguntó con inquietud Catalina.

—¡Oh! señora, respondió el jinete sonriéndose, tranquilizaos, no se quiere que firméis vuestra abdicación.

—¿Pues qué, queréis que escriba?

—Cuatro palabras al rey vuestro hijo.

—¿Qué pensáis hacer de mí?

—Señora, respondió gravemente el jinete, estáis condenada á prisión perpetua en una fortaleza, fuera del reino de Francia, y por consiguiente de las leyes que rigen en él.

—¿Y cuándo llegaré á esa prisión?

—Dentro de tres días.

Sin duda debió brillar algún vislumbre de esperanza en el cerebro maquiavélico de la reina madre, pues mojando su pluma en el tintero, y poniendo el pergamino delante, dijo.

—Prefiero la prisión á la muerte; dictad, caballero.

El jinete dictó lo siguiente:

«Señor hijo mío:

«Esta carta la recibiréis algunas horas después que yo haya salido del Louvre y de París, y os ruego que no procuréis indagar mi paradero. Me retiro del mundo y de los sinsabores que da la política, y voy á sepultarme viva en el fondo de un monasterio, donde rogaré á Dios todos los días que me perdone el mal que hice».

Catalina escribió todo esto sin omitir una sola palabra.

—Ahora, señora, añadió el jinete, tened á bien firmar y poner vuestro sello en esta carta.

Con el dedo señaló el anillo ofiordelisdad

rral dijo á Nancy; ¿sabes por qué ha dado su anillo á este joven?

—No, respondió Nancy, que sabía mentir descaradamente en caso necesario.

—¡Pues bien! ha sido para que prepare relevos de caballos.

—¿Relevos?

—En todo el camino hasta Gascuña...

—¿Pues qué viaja el rey?

—Sí, y se lleva consigo á Sara.

—¿De veras?

—Y la conduce á Navarra.

—¡A fe mía! señora, repuso Nancy, pues ya sólo hace falta que le dé para residencia el palacio de Nerac.

—¿Quién sabe?

—¿Y qué piensa acerca de eso, el señor Hogier?

—Piensa que ese proceder es infame, y que la reina indignamente burlada tendría derecho de vengarse.

—¡Hola! ¡hola!

Margarita tomó en sus manos la cabeza morena y la cabellera rizada del joven dormido, cuyos labios entreabrados se sonreían.

—Apuesto á que está soñando en algo de muy placentero, murmuró Nancy.

—¿Cómo le encuentras?

—¡Encantador!

Margarita se ruborizó y calló.

CONFITES ANTIVENEREOS

ROOB ANTISIFILITICO INYECCION VEJETAL Costanzi



Inventor de los renombrados medicamentos COSTANZI

Las celebridades medicas nacionales y extranjeras, despues de una larga experiencia, se han convenido y certificado, que para curar radicalmente la purgacion reciente y cronica, gota militar, prostatas, ulceras, flujo blanco de las mujeres, arañillas, catarro de la vejiga, escozores uretrales, calculos, retencion de orina y en 20 ó 30 dias los extrafilamentos uretrales (estrechez) aunque sean cronicos de más de 20 años, y evitar las peligrosas sondas no hay medicamentos más milagrosos que los Confites é Inyección Costanzi.

Servicios de la Compañia Trasatlántica

Línea de Cuba y Méjico

El día 16 de Julio saldrá de Bilbao, el 19 de Santander y el 20 de Coruña el vapor ALFONSO XII directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costafirme y Pacifico con trasbordo en Habana del vapor de la línea de Venezuela-Colombia, combinación para el litoral de Cuba é Isla de Santo Domingo.

Línea de New-York, Cuba y Méjico

El día 26 de Julio saldrá de Barcelona, el 29 de Málaga y el 30 de Cádiz el vapor LEON XIII directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados-Unidos, litorales de Cuba é Isla de Santo Domingo.

Línea de Venezuela-Colombia

El día 11 de Julio saldrá de Barcelona, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor M. CALVO directamente para las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabanailla, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Combina con el ferrocarril de Panamá con las compañías de Navegación del Pacifico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto-Rico.

Línea de Filipinas

El día 18 de Julio saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor ISLA DE LUZON directamente para Port-Saïd, Suez, Colombo, Singapur y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de África, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

Línea de Buenos Aires

El día 2 de Agosto saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz el vapor directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Línea de Canarias

El día 17 de Julio saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante, el 20 de Málaga y el 22 de Cádiz el vapor M. L. VILLAVEVERDE directamente para Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de la Palma y Santa Cruz de Tenerife, regresando á Barcelona por Cádiz, Alicante y Valencia.

Línea de Fernando Póo

El 25 de Julio de Barcelona y el 30 de Cádiz el vapor SAN FRANCISCO para Fernando Póo, con escalas en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la Costa Occidental de África y Golfo de Guinea.

Línea de Tánger

Salidas de Cádiz: Lunes, miércoles y viernes. Salidas de Tánger: Martes, jueves y sábados. Para más informes, dirigirse al Agente de la Compañia en Palma, Plaza de Antonio Maura, 4.

Lustre de Almidón Borrás

NUEVO PRODUCTO

Preparado especial para planchar toda clase de ropa blanca y de color con almidón crudo ó cocido, dándole tersura suave y brillo permanente.

Pídase en Droguerías y Ultramarinos. Depósito exclusivo y general para las Baleares, Calle Santo Domingo, 18, 1.º Palma.

Fábrica de cajas de cartón y madera

de Jaime Perejó y Salom
Camino de la Vileta, Palma



Depilatorio VENUS

Preparado por la casa J. LL. PRUNES
DESPACHO: Gobernador, 6, Barcelona

Con una sola aplicación desaparece al momento el vello de cualquier parte del cuerpo, pudiendo usarlo las personas más delicadas puesto que es reconocido ser completamente inofensivo.

Se mandarán prospectos gratis á quien mande una tarjeta con las señas. Precio: 5 pesetas frasco.—Se remite certificado por correo mandando 6 pesetas en sellos ó otra forma de fácil cobro.

DETALLE.—En las principales perfumerías, droguerías, peluquerías y boticas de peinar. Se vende en Palma: D. Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera, 14.—Perfumería Modernista, S. Nicolás, 33.—D. Francisco Meridiano, Cádiz, 6.

Fábrica de productos refractarios y de gré M. CUCURNI



Propietario de las minas de tierras refractarias

Fabricación de ladrillos refractarios y de piezas de todos tamaños y formas, según croquis. Venta de tierra refractaria.

FÁBRICA

Bordeta: Teléfono, 3.277.

DESPACHO

Princesa y Cotoners, 6. Teléfono, 1.047.—Barcelona.

Gotas Madres Sulfurosas de BAR

Constituyen el remedio mejor y más acreditado en todos los casos en que se debe usar la Medicación Sulfurosa, supliendo con ventaja el uso de toda clase de aguas y de baños sulfurosos.

En los herpes, así internos como externos; en las ellagas, granos, úlceras, manchas, etc.; en las anginas, irritaciones de garganta, bronquitis, tos, catarros pulmonares crónicos, etc.; en las escrófulas y sarnencias; y finalmente en todos los casos en que se usa el azufre ó las aguas de los manantiales sulfurosos las Gotas Madres Sulfurosas obran con gran ventaja, combinada con rapidez y economía. Véndese: precio del frasco, 3 pesetas.—Depósito: Farmacia de don Juan Valenzuela, Plaza de la Cuartera, número, 14.

Delicias del Tocador.

Entre las innumerables preparaciones de que se vale el Bello Sexo para conservar y dar brillo á sus naturales atractivos Nada hay que pueda compararse con la célebre

AGUA DE FLORIDA DE MURRAY & LANMAN como perfume delicioso y refrescante, y el

TÓNICO ORIENTAL PARA EL CABELLO

como exquisita preparación para perfumar, hermosear y aumentar el cabello. Quita la caspa. Impide la salida de las canas. CADA UNO EN SU ESPECIE ES ÚNICO Y SIN RIVAL.

CUIDADO CON LAS IMITACIONES

Exíjase siempre la "MARCA INDUSTRIAL" de los ÚNICOS PROPIETARIOS

LANMAN & KEMP, NEW YORK.

Comercio de maderas DE JUAN ARNAU, Sociedad en Comandita Plaza del Olivar, (anti gu.) almacén de Can Centre)

Vapores trasatlánticos de A. Folch y C.ª

(Sociedad en comandita) Rambla de Santa Mónica, núm 21, principal Línea de las Antillas y Estados Unidos Para Puerto Rico, Mayaguez, Ponce, Santiago de Cuba, Habana y New-Orleans

Juan Forgas

clasificado en el Lloyd 100 A. I. Admite carga y pasaje para dichos puntos y también para Canarias, Santo Domingo, San Pedro de Macoris y Samaná. NOTA.—Teniendo la cabida muy limitada se suplica á los señores embarcadores avisen á la mayor brevedad la carga que tengan que embarcar para evitar el que no se les pueda admitir á última hora.

Para más informes dirigirse á los SEÑORES MARTINEZ Y PLANAS San Juan 20, representantes de la compañía.

Descubrimiento importantísimo



Por fin llegó á España la especialidad, única en su género, del eminente Dr. Charles Lambert, de París. Dicha celebridad, analizando una infinidad de hierbas medicinales de la India y despues de un profundo estudio sobre las enfermedades venéreas y sífilíticas, ha encontrado el medio de curarlas radicalmente, en sólo sin hacer uso del mercurio, sino que combate las enfermedades contraídas por el uso de dicha sustancia. El tratamiento es sencillísimo y las fórmulas son puramente vegetales, pues en su composición sólo entran hierbas medicinales de la India. Estas fórmulas las presenta en las formas siguientes:

Las píldoras Lambert, que curan las purgaciones, estrecheces de la uretra, flujo blanco de la mujer y gota militar. La Inyección Lambert, que debe usarse al mismo tiempo que las píldoras para que a curación sea más radical y pronta. El Elixir Lambert, es un gran medicamento eficazísimo para la completa destrucción de todo bacilo sífilítico. Con su uso, se purifica la sangre impura, dejándola en su estado normal, libre de todo virus, dando salud é inmunidad para evitar la reproducción de tan terrible enfermedad. Este Elixir debe tomarse como complemento del tratamiento, una vez que los efectos, ó sea la purgación haya desaparecido. Precios de las píldoras, 4'50 ptas. La Inyección 3'80 y el Elixir 3'80. De venta en Palma de Mallorca en la Farmacia de la Sra. Viuda de Nicolás Perera, Rubí núm. 11. Para cualquier duda que se presente consúltese por escrito al inventor Calle Balmes, núm. 106, Barcelona.

Gran Licor Carmelitano

fabricado por los religiosos Carmelitas Descalzos en el Monasterio del Desierto de las Palmas DIGESTIVO Y APERITIVO Muchas eminecias medicas lo recomiendan para la tonificación del sistema nervioso, por sustituir con ventaja al mejor medicamento para regenerar las fuerzas en periodos de convalecencia. Pídase en Cafés, Confiterías y Ultramarinos

AL PÚBLICO

Pedid en todas las tiendas de Ultramarinos Manteca pura de vaca de la Granja LOS ANGELES, Selaza, (Santander). Está toda elaborada con leche pura, previamente pausterizada, no contiene extraña de ninguna clase ni colorante. Garantizada su pureza. Lata de 500 gramos en adelante.

Al público

Hay para vender una jardinería, una galera de seis plazas, un bonito breg, un jam liar y una galera muy pequeña. Informarán en CAN FRANCH, Cavalleria, 14.

Nodriza

Se desea una que reúna buenas condiciones. Inútil presentarse sin buenas referencias. Dirigirse Fábrica de dulces de don Antonio Esteva.

Nodriza

Se necesita una para criar en su casa en donde reside. Para informes dirigirse en la calle del General Barceló, núm. 10.

Estiércol

Se venden unas veinte carretadas. Calle San Miguel, 85.

Se a'quila

Grande y espacioso almacén, Sindicato 143, Palma. Informes, 141, 1.º

—(290)—

—¡Vaya pensó Nancy, ¡creo que nuestra fresa está ya madura!

XXXIII

Entre tanto, Catalina de Médicis, reina viuda de Francia, acababa de penetrar dentro del recinto del castillo desconocido, cuyos altos muros ennegrecidos no la permitían saber en qué sitio se encontraba. Dirigió una rápida ojeada en su derredor cuando salió de la litera, y vió que su escolta se componía de cuatro jinetes que acompañaban la litera, á la cual estaban enganchadas dos vigorosas mulas del Poitou que igualan en velocidad y fuerza á los mejores caballos. Ya apuntaba el día, y los primeros fulgures del alba blanqueaban la cima del torreón. Catalina notó que los cuatro jinetes estaban enmascarados y que los conductores de la litera tenían la cara embadurnada de hollín. Un hombre se presentó en el umbral de la puerta principal del castillo. Estaba armado de pies á cabeza, y llevaba puesto un casco cuya visera le tapaba la cara, pero que dejaba ver su cabellera blanca. Catalina infirió de ello que debía ser algún noble viejo y hugonote que había pasado su vida oyendo sermones y nutriendose de máximas contra la monarquía católica. El anciano salió á recibir á los jinetes y los saludó. Uno de ellos, que parecía ser el

—(295)—

Las campesinas levantaron á la reina y la suspendieron sobre la sima.

—Reflexionad pronto, señora, continuó el jinete. Tenéis un minuto para decidir: es preciso escribir ó morir.

Y Catalina de Médicis que comprendió que eran capaces de hacer lo que decían, tuvo miedo.

—¡Perdón! repitió.

—¿Escribiréis?

—Sí...

La voz por lo regular tan imperiosa de Catalina tornose temblona y parecía á punto de extinguirse. Las campesinas volvieron á llevar hácia la mesa y la sentaron en el sillón; el jinete puso en su mano una pluma. Catalina estaba pálida y temblaba; sin embargo, cogió la pluma y dijo:

—¡Dictad!...

El jinete cambió una mirada con el que parecía ser el jefe, y luego añadió:

—La carta que voy á dictar á Vuestra Majestad tiene por objeto tranquilizar al rey Carlos IX.

Catalina de Médicis no tardó en recobrar toda su serenidad.

—Caballero, dijo con calma, estoy en vuestro poder y sé que si he de vivir ha de ser obedeciendo pero ¿responderéis al menos con franqueza á mis preguntas?

—Quizás...

—(294)—

—¡Tenéis una delicadeza bastante singular! dijo la reina irónicamente.

El anciano castellano hizo entonces una seña á las dos campesinas que sujetaron á Catalina, la maniataron y la levantaron en vilo á pesar de los esfuerzos que hizo para desasirse y de los gritos que dió. Al mismo tiempo, el castellano se aproximó á la pared, sacó su daga y apoyó el mango de ella en cierto paraje. Casi al momento se entreabrió la pared, una piedra enorme giró con el cuarteron de ebanistería que la cubría y dejó descubierta una sima lóbrega y profunda.

—Señora, dijo entonces el jinete, ahí tenéis un pozo de cien pies de profundidad, en cuyo fondo se encuentra una capa de osamentas seculares.

Catalina, que había sido llevada por las dos campesinas al borde del abismo, dió un grito y se echó bruscamente hácia atrás.

—¡Perdón! murmuró aterrORIZADA.

—Será una dura necesidad, señora, prosiguió el jinete; pero como nos va en ello á todos nosotros la vida, también vos obraríais como nosotros.

—¡Oh! exclamó la reina que recobró súbitamente una energía fogosa y salvaje; ¡mi hijo me vengará, miserable!

—¡El pozo es profundo! respondió el jinete.

jefe de la partida devolvió el saludo al anciano, pero no pronunció una sola palabra. El jinete que se había sentado junto á la reina en la litera, volvió á tomar la palabra y la dijo:

—Señora, tened á bien seguirnos.

—Caballero, respondió Catalina, me hallo en vuestro poder y obligada á obedeceros; pero ¿queréis decirme al menos qué es lo que pensáis hacer de mí?

—Seguramente, señora. Por de pronto, vamos á conducirlos al salón de este castillo, y en él encontrareis refrescos y un almuerzo ya servido.

—¡Gracias! dijo la reina con desdén.

El jinete á quien todo el mundo obedecía hizo un gesto, y el que hablaba con la reina no insistió, pero la ofreció su brazo. Catalina que sin duda meditaba su desquite, se había impuesto la ley de no resistir. Se apoyó en el brazo del desconocido y entró guiada por él en el castillo. Los demás jinetes se habían apeado. La reina madre atravesó primero un portal bastante oscuro y luego entró en un salón cuyas paredes estaban tapizadas con una tela roja y guarnecidas de antiguos muebles que recordaban el reinado del rey Luis XII. Una particularidad llamó su atención. Había en la sala una gran chimenea cuya campana soportaba los blasones del posesor del castillo; pero estos blasones